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Выпускается МБУ «Библиотека 

Рязанского сельского поселения 

Белореченского района» Учредитель - 
администрация  

Рязанского сельского поселения

Отчёт Главы 

поселения 
Уважаемые 

станичники! 30 января 

2017 года в зрительном 

зале ДК станицы 

Рязанской состоялся 

сход граждан. 

Предлагаем вашему вниманию Отчёт главы 

Рязанского сельского поселения Белореченского 

района о результатах своей деятельности и 

деятельности администрации поселения за 2017 год. 

 
2017 год не был простым. Администрация Рязанского 

сельского поселения весь год руководствовалась в своей 

работе главным документом – принятым бюджетом. Мы 

старались жить по средствам. 

Наш бюджет дотационный. В распоряжении 

администрации было 24 миллиона 374 тысяч рублей. Из 

них 9 млн.294 тыс рублей составили собственные доходы, 

которые формируются из налоговых и неналоговых 

поступлений, дотации из краевого и районного бюджетов 

составили 7 млн.975 тыс.рублей.            Исполнение 

годового бюджетного назначения в целом по доходам за 

2017 год составило 93,8 %, , процент исполнения по 

местному бюджету составил  102,1%, наблюдается хоть и 

небольшой темп  роста  к соответствующему периоду 2016 

года. 

Конечно, этих доходов для самостоятельного обеспечения 

жизни деятельности поселения не хватает. В 2017 году 

привлечены субсидия и субвенции из краевого и 

федерального бюджетов в размере 6 млн.491 тыс. руб.  

Из них: 

- 1 млн.440 тыс.рублей на приобретение 

звукоусилительного оборудования для Дома культуры 

ст. Рязанской; 

- 440 тыс.рублей на строительство  пандуса и 

реконструкцию санузла для инвалидов. 

- 2 млн.91 тыс.рублей было выделено на  

распределительные газопроводы низкого давления по 

улицам Фрунзе, Фурманова, Некрасова и Чапаева в ст. 

Рязанской. 

          Годовые бюджетные назначения по расходам 

исполнены по всем принятым обязательствам: 

 расходы на содержание и ремонт дорог, на 

уличное освещение составили 4 млн.160 тыс. руб. 

 на благоустройство потрачено 995 тыс.руб., 

это и содержание кладбищ, уборка улиц, обрезка 

деревьев, содержание трактора и зарплата 

трактористу; 

 на газификацию  из местного бюджета 

потрачен  1 млн. рублей 

 на коммунальное хозяйство (ремонт сетей  

водопровода-770 тысяч рублей и  171,1 – на насосы. 

Налоговые доходы напрямую влияют на социальную 

сферу поселения: на содержание дорог, оплату 

электроэнергии, содержание муниципального 

имущества, содержание культуры, аппарата 

администрации. В  2017 году было проведено  31 

заседание  ВЧК и в результате взыскано  с должников: 

          - земельного  налога       – 88,9   тыс. рублей; 

- налога на имущество физических лиц      - 87,3    тыс. 

рублей; 

-транспортного  налога – взыскано 167,1 тыс.рублей 

недоимки. 

Для сведения хочу сообщить, что в связи с принятием 

Федерального закона от 28.12.2017г №436-ФЗ «О 

внесении изменений в части первую и вторую Налогового 

кодекса РФ и отдельные законодательные акты РФ» с  

2017 года введен налоговый вычет, уменьшающий 

земельный налог на величину кадастровой стоимости 

шестисот квадратных метров площади земельного 

участка. Так, если площадь участка составляет не более 

шести соток, то налог взимать не будут, если участок 

больше, то налог рассчитают за оставшуюся площадь. 

На налоговый вычет имеют право все пенсионеры, но 

только по одному земельному участку независимо от 

категории земель, вида разрешенного использования и 

местоположения участка. Для использования вычета за 

2017 год можно обратиться в любой налоговый орган до 1 

июля 2018 года с уведомлением о выбранном участке. Без 

уведомления вычет автоматически применят в отношении 

одного земельного участка с максимальной исчисленной 

суммой налога. 

 Демография  

На территории Рязанского сельского поселения 

расположено 7 населенных пунктов, в которых постоянно 

зарегистрировано 6246 человек. 

В 2017 году в поселении родилось 62 человека, умерло- 

76.  

На сегодняшний день в поселении проживает : 

-детей и  молодёжи до 18 лет - 1445 человек,  

- 3593 человека трудоспособного населения – (средняя 

заработная плата по поселению составила – 16 тысяч 500 

руб.), 

- 1508  человек  пенсионного возраста. 



 

Воинский учет. По состоянию на декабрь 2017 года на 

воинском учете состоит 1183 военнообязанных граждан, из 

них офицерского состава 45 человек,  матросов, сержантов, 

солдат- 1138 человек. В 2017 году  призваны на службу в 

армии 10 человек, подлежат призыву 71 человек возраста 

18- 27 лет.  Поставлены на первоначальный воинский учет  

34 юноши, достигших возраста 16 лет. 

Исполнение полномочий 

Работа администрации поселения определена конкретными 

полномочиями федерального, краевого законодательства и 

Уставом Рязанского сельского поселения.  

За 2017 год в администрацию поселения от граждан 

поступило 25 письменных обращений. На личный прием к 

главе администрации обращались жители поселения с 

вопросами газификации, обеспечения дровами, вопросами 

споров между соседями по поводу содержания скота, 

птицы, содержания придворовых территорий. 

В администрации было издано 91 постановление,149 

распоряжений.  Выдано 2407 справок для предъявления в 

различные инстанции. 

 Административной  комиссией рассмотрено 27 протоколов 

об административных правонарушениях, на основании 

которых вынесено 10 предупреждений, выписано 13 

штрафов: 

-по статье нарушение правил обращения с домашними 

животными(штраф 2 000 рублей и 1 предупреждение,  

- по линии архитектуры: 4 штрафа на общую сумму 2 500 

рублей; 

- нарушение правил благоустройства: 4 штрафа на общую 

сумму 3300 рублей; 

-за бесконтрольное содержание скота и птицы- 1 штраф 3 

000 рублей; 

-за нарушение тишины: 3 штрафа по 1 000 рублей; 

-за  торговлю в неустановленных местах вынесены 2 

предупреждения; 

- 4 протокола переданы на рассмотрение мировым судьям.  

Основные вопросы, рассмотренные комиссией, 

касались нарушений правил благоустройства 

(складирования стройматериалов, дров, песка, гравия 

за территорией домовладения), нарушения правил 

землепользования и застройки, нарушения правил 

содержания домашних животных. Нарушители 

приглашались на заседание комиссии. Проводилась 

разъяснительная работа.  

 В истекшем периоде проведено 12 заседаний 

комиссии по профилактике правонарушений, где были 

рассмотрены граждане, состоящие на  различных 

категориях  учета. 

В 2017 году проведена большая работа по 

газификации. В ст. Рязанской в  2012 году  были 

созданы 3 кооператива, 2 из них подготовили проекты 

газопроводов, была проведена экспертиза и поданы 

документы в департамент сельского хозяйства для 

участия в программе «Развитие сельских территорий в 

2013 и 2014 году». Долгое время вопрос с 

газификацией не решался и лишь благодаря приезду 

губернатора в 2017 году ситуация изменилась, 2 

наших кооператива попали в программу 

софинансирования строительства газопроводов 

«Устойчивое развитие сельских территорий на 2014 -

2017 годы и на период до 2020 года» 

На  сегодняшний день общими  усилиями  построено 2 

объекта: 

- «Распределительный газопровод низкого давления 

Фрунзе, Фурманова» протяженностью 1333,0 м, из 

местного бюджета на строительство этого  объекта 

было  потрачено 330 тысяч рублей, из краевого-769 

тысяч рублей; 

- «Распределительный газопровод низкого давления 

Энгельса, Красная, Пушкина, пер. Северный»   

протяженностью 1559,0 м, из местного бюджета на 

строительство этого  объекта было  потрачено 588 

тысяч рублей, из краевого - 1370 тысяч рублей. 

Жители  Беляевского (31 человек) обратились с 

инициативой о газификации хутора. Был проведен сход 

граждан, где  был разъяснен порядок и условия для 

вступления в программу.  

Жилищно–коммунальное хозяйство 

Содержание муниципального жилищного фонда – также 

одно из направлений работы администрации.  Услуги по 

отоплению, водоснабжению, водоотведению жителям 

ст.Рязанской предоставляет предприятие  ООО  «ВИК 

Рязанское».  

В 2017 году  в рамках подготовки к осенне-зимнему 

периоду: 

-произведена замена аварийных теплотрасс со сменой 

теплоизоляции и гидроизоляции 175 м.п.; 

-ремонт тепло- и гидроизоляции 180 м.п. наземных 

теплотрасс  30 м.п. подземных теплотрасс в лотках; 

-заменены 6 глубинных насосов на скважинах х.Гливенко, 

КНС-3, 

водозабора «Городок», на котельной №1- 

циркуляционный насос. 

-произведен ремонт с частичной заменой систем 

автоматики второго котла Котельной №1. 

Заменено 368 метров водопровода по улицам Степной (53 

м), Рабочая (15 м), Пролетарская(10 м), Надгорная (80 м), 

Новая (40м), Первомайская (25 м), Ленина (145 м).  

Комплекс производств, обеспечивающих поставку 

коммунальных услуг в Рязанском сельском поселении 

(теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения) имеет 

ряд технических и технологических особенностей. Он 

основан на классической технологии 70-80-х годов 

прошлого столетия, имеет повышенный затратный 

механизм для его содержания в работоспособном и 

безопасном состоянии, значительно отличающийся от 

соответствующих производств в других сельских 

поселениях Белореченского района. При этом система 

тарифообразования при её государственном 

регулировании однотипна. 



Следует гак же указать, что все коммунальные 

производства в Рязанском сельском поселении имеют 

почти 100 % износ, морально устарели и ввиду этого, 

технологические потери поставляемых ими коммунальных 

ресурсов весьма значительны. Понятно, что существующий 

механизм государственного тарифного регулирования при 

формировании цен на данные услуги не сопоставим с 

реальными затратами необходимыми на поддержание 

комплекса ЖКХ в работоспособном состоянии, причем с 

каждым годом это делать становится всё сложнее и, 

сегодня, объективно, ощущается реальная возможность 

ограничения поставки коммунальных услуг. 

В связи с изменением расчётного норматива потребления 

коммунальной 

услуги по отоплению с 0,0324 Гкал/м до 0,0216 Гкал/м“ 

(согласно приказа РЭКа) и, фактически, сохранением 

усредненного тарифа на тепловую энергию на 2017 г. на 

прежнем уровне - 1661,95 руб./ Гкал, предприятие 

неизбежно получит убытки в размере 2207,23 тыс._ руб. 

При этом средний тариф по котельной №3 ст. Рязанской 

почти в- 1.7 раза ниже чем на аналогичных котельных в 

городе Белореченске. 

И это в условиях полного износа основных фондов. Никто 

при таких условиях работать не может. Предприятие 

направило в Региональную энергетическую комиссию - 

департамент цен и тарифов Краснодарского края 

документы и расчеты на экономически обоснованный 

тариф в размере 2505,11 руб./Гкал однако РЭК отказал, 

обосновывая ограничение роста тарифа 4% согласно 

Постановления Правительства, а уменьшение норматива 

потребления с этим не связано. При этом величина оплаты 

1 м2 отапливаемой площади в 2016 году составляла 53 

р/м2, а стала 35,8 р/м2 

Сегодня ежемесячные начисления за потребленное тепло 

не в состоянии покрыть (причем, значительно) суммы, 

необходимые для оплаты энергоснабжающим 

предприятием (природный газ, электроэнергия) и 
неизбежно возникает ситуация с прекращением их подачи, 

что в свою очередь может привести к прекращению 

оказания коммунальных услуг в поселении. 

Земельные вопросы. 

Полномочия по земельным вопросам находятся в 

ведении администрации района. Однако работы на 

местах в этом направлении меньше не стало.  

Большая работа была проведена в системе ФИАС 

(федеральная информационная адресная система), все 

дома  поставлены на учет. 

В целях исполнения федерального закона № 105 – ФЗ 

администрация поселения определила 260 земельных 

участка площадью  21 га для возможного дальнейшего 

проектирования и предоставления многодетным 

семьям. На участке для многодетных семей по двум 

улицам спрофилированы дороги, нарезаны кюветы, 

установлены линии электропередач  с 

трансформаторной подстанцией. В настоящее время 

сформировано 17 участков, желающих еще 10. Более 

жесткие требования  - необходимое условие- 5 лет 

проживания на территории поселения. 

Сельское хозяйство 

В административных границах сельского поселения -

13772 га земель. 

Земель  сельхозназначения – 10139  га. Земель 

населенных пунктов-1329,3 га, земли 

промышленности- 146,25 га, лесного фонда- 1631 га, 

водного фонда- 176 га. 

В поселении  зарегистрировано 16 крестьянско-

фермерских хозяйств, которые обрабатывают около 

тысячи гектаров земли. 20 сельхозпроизводителей  

обрабатывают  более 200 га  без образования  КФХ. 

1200 га занимает ООО «Белагро». 

          Поголовье крупного рогатого скота в поселении 

составляет 346 голов, птицы  - 5000 голов, 350 голов 

коз и овец, 500 пчелосемей. В личных подсобных 

хозяйствах находится голов КРС, в крестьянско-

фермерских  - 120 голов. В настоящее время 
увеличилось поголовье кроликов и нутрий. 

Бюджетообразующим предприятием нашего поселения 

является ООО  «Айрин», обрабатывающий 4001 га пашни. 

Со сменой собственника в хозяйстве произошло много 

изменений. Проведена колоссальная работа по 

восстановлению плодородных качеств земель 

сельскохозяйственного назначения. Приобретена 

современная сельскохозяйственная техника, 

восстановлены мастерские для её ремонта и хранения. На 

территории тока в ст. Рязанской разместились офисные 

помещения, ведутся ремонтные работы в складских 

помещениях и благоустройство территории. В  2017 году 

приобретено сельскохозяйственной техники на 101 млн. 

рублей, а также приобретено и внесено в почву семян, 

удобрений и  средств защиты растений на общую сумму 

96 млн. рублей. 

Численность работающих на предприятии составляет 68 

человек. В 2014 году выплачено зарплаты на 8,3 млн. руб. 

в 2015 году 16,7 млн. рублей, в 2016 году 23 206 тыс. руб., 

в 2017 году 26 875 тыс. руб. Задержки в выплатах 

отсутствуют. 

Общее количество пайщиков составляет 770 человек. В 

2017 году выдано арендной платы на 2,8 млн. рублей и 

оплачен земельный налог на 199,9 тысяч рублей.  

Приобретено земельных долей (паев) на сумму 19 

млн.руб. 

В начале 2015 года компания Айрин была приобретена 

крупнейшим холдингом «Смарт». Основной 

деятельностью Компании является производство и 

продажа жареных семечек в России и странах ближнего 

зарубежья под собственными торговыми марками «Джин»  

и «Белочка». 

Здравоохранение 

         Медицинские услуги населению предоставляет 

Рязанская участковая больница, фельдшерские пункты 

хутора Северный и хутора Фокин.  

В Рязанской участковой больнице работает 44 человека. 

Есть дневной стационар на 20 коек и суточный стационар 
на 20 коек.  



В 2017 году в больница буквально преобразилась: были 

отремонтированы цоколь и отмостка, заменены окна и 

двери практически во всех помещениях, была заменена 

проводка, уложена керамическая плитка в палатах и в 

коридоре на 2 этаже, покрашены стены, заменена мебель в 

кабинетах врачей и в столовой, в палатах установлены 

новые кровати и прикроватные тумбочки, в коридоре 

стационара установлены удобные пуфы и диван, заменены 

шторы в кабинетах и в палатах, а также заменены шкафы в 

регистратуре. 

В 2018 году планируется  установить стационарные 

вагончики фельдшерских пунктов, оснащенные 

необходимым оборудованием  в хуторах Авиация и Фокин. 

Образование 

           На территории поселения  осуществляют 

деятельность 1 дошкольное учреждение, 2 

общеобразовательные школы, детская школа искусств. 

Детский сад №35. В настоящее время детский сад 

посещают 272 воспитанника. На 1 января 2018 года для 

определения в детский сад в электронной очереди 

зарегистрировано 57детей 2016 года рождения.  Всем этим 

детям при желании пойти в этом году в детский сад  будут 

предоставлены места. 

При подготовке к новому учебному году в детском саду 

были частично заменены светильники, закуплена посуда 

для организации питания. 

Силами сотрудников проведен косметический ремонт во 

всех помещениях  пищеблока, складе пищевых продуктов, 

в котельной, в групповых помещениях и коридорах 

детского сада: покрашены стены и потолки, постелена 

кафельная плитка в складе, отремонтировано 

технологическое оборудование (холодильники, 

морозильные камеры и весы). Большая часть этих работ 

проведена за счет добровольных пожертвований, 

поступивших на счет детского сада от родителей. В начале 

отопительного сезона был заменен отопительный котел и 

установлено видеонаблюдение   счет средств местного 
бюджета. За счет средств краевого бюджета закуплены 

игрушки, настольно-печатные игры,  пособия для 

занятий, спортивное оборудование и мебель для 

образовательного процесса: столы, стулья, стеллажи. 

В школе  №18  работает 43 педагога и обучается 630 

человек детей.  

В 2016-2017 году закончили школу 78 учащихся, из 

них 17 выпускников 11 класса и 67 девятиклассников. 

По итогам ГИА  4 выпускника закончили школу с 

медалью, 1 выпускница набрала 100 баллов по 

русскому языку, шестеро девятиклассников получили 

аттестат с отличием. Преподаватель истории Хуажева 

Лариса Муратовна стала победителем районного 

конкурса «Учитель Года 2017»  

Школа принимает активное участие в творческих, 

спортивных, интеллектуальных конкурсах и 

олимпиадах районного и краевого  уровня. 

В школе развита система дополнительного 

образования, направленная  на популяризацию 

массового детского спорта, функционирует 4 

спортивных секции: баскетбол, волейбол, пулевая 

стрельба, настольный теннис. Команды юношей и 

девушек  по баскетболу заняли 1 место в 

муниципальных соревнованиях  и 3 место в зональных 

соревнованиях «Локобаскет», также наши 

баскетболисты в краевых соревнованиях на Кубок 

губернатора по баскетболу заняли призовые места: 

юноши-1 место, девушки- 2  место. В краевых 

соревнованиях по баскетболу в г.Сочи команда 

юношей заняло 3 место. 

В 2017 году школа перешла на работу в 1 смену, в 

связи с чем были переоборудованы 5 кабинетов, 

подведена холодная вода, приобретена мебель для 

1кабинета. Благодаря шефской помощи ООО «Айрин» 

полностью заменено освещение на светодиодные 

светильники, проведен капитальный ремонт 1 

помещения мастерских с заменой пола, освещения, 

дверей, подведением воды и канализации. Благодаря 
помощи родителей отремонтированы25 учебных 

кабинетов, спортивный и актовый залы, коридоры, 

мастерские, фасад здания. Силами ИП Качур 

отремонтированы цеха пищеблока и обеденных залов. За 

счет средств депутата ЗСК Хобленко С.А. и депутата   МО 

Белореченский район Дашко О.В.  проведен капитальный 

ремонт теплых туалетов на 2 этаже школы. 

Остро стоит проблема замены кровли, замены 

асфальтового покрытия во дворе школы, где проводятся 

все торжественные мероприятия,  и тротуара по 

периметру ограждения школы. Во исполнение 

предписания Роспотребнадзора необходимо подвести 

горячую воду в кабинеты начальных классов, а также в 

кабинеты химии, физики, биологии.  

Школу №19 хутора Фокин посещают  47 учащихся из пяти 

хуторов:  Фокин, Беляевский, Авиация, Северный, 

Головков, а также дети из ст.Рязанской. Подвоз детей 

осуществляется новым школьным автобусом, полученным 

в марте 2017 года по программе «Губернатор-детям». 

Кстати, всего 2 школы в районе  попали в эту программу и 

получили новую технику. 

 В 2017 году в здании школы обустроен  внутренний 

туалет. Насущная проблема - замена окон и частичный 

ремонт крыши над спортзалом и библиотекой, а также 

асфальтирование двора и беговой дорожки.  

Детский загородный туристический лагерь «Олимпиец» 

В лагере «Олимпиец» отдыхают и оздоравливаются дети 

от 7 до 17 лет. Общая численность отдыхающих в четырёх 

профильных сменах составляет 320 человек. 

Продолжительность профильной смены 18 дней, в каждой 

смене по 80 человек. 

 Особое внимание по организации летнего отдыха, 

занятости и оздоровления детей уделяется: 

 - детям-сиротам, детям, оставшимся без попечения 

родителей, детям из многодетных семей и семей, 

находящихся в социально–опасном положении и трудной 

жизненной ситуации, детям, состоящим на всех видах 

профилактического учёта, а также  другим  категориям 
детей, нуждающимся в особой заботе государства. 



 Лагерь является муниципальным бюджетным 

учреждением, единственным в Белореченском районе, на 

данный момент остро стоит проблема модернизации, 

строительства капитальных жилых корпусов, также есть 

проблема в водоснабжении. 

Детская школа искусств.  

В ней   работает 22 человека, обучается 238 детей. В 2017 

году 4 коллектива школы подтвердили звание 

«образцовый», воспитанники школы занимали призовые 

места в районных и краевых конкурсах. 

За отчетный период в ДШИ закончен ремонт актового зала 

(заменены окна, оборудована  новая  сцена, обустроен 

порог здания и установлен пандус), заменены окна и двери 

во всем здании  школы, отремонтирован кабинет 

хореографии с  устройством в нем костюмерной. 

В 2018 году планируется закончить ремонт фасада здания, 

произвести реконструкцию видеонаблюдения и - при 

наличии средств - заменить пол в актовом зале. 

Дом  Культуры станицы Рязанской.   

В 2013 году начался капитальный ремонт здания. В рамках 

программы «Поддержка клубных учреждений на 2010-2013 

гг.» выделено и освоено 10 585 000  рублей из краевого и 

местного бюджета. Произведен капитальный ремонт-

реконструкция кровли, капитальный ремонт зрительного 

зала и фойе.   Для завершения всех  работ по капитальному 

ремонту ДК еще необходимо около 19 миллионов  рублей, 

что практически равно годовому бюджету всего поселения. 

Тем не менее, ежегодно из бюджета Рязанского сельского 

поселения по возможности выделялись средства на ремонт 

Дома культуры. 

 В 2017 году довелось принять участие в двух программах 

по выделению субсидий из федерального и краевого 

бюджетов на приобретение звуковой аппаратуры для 

зрительного зала Дома Культуры на сумму 1 600 000 

рублей и в рамках программы «Доступная среда» 500 000 

рублей на строительство пандуса и туалета для инвалидов. 

Частично произведен капитальный ремонт отопления 
первого этажа,  косметический  ремонт крыльца (парадного 

входа) .Расширен дверной проем и заменена входная 

дверь в ДК. Реконструированный пандус на входе в 

здание облицован керамогранитной плиткой и 

оборудован устройством металлических ограждений 

из нержавеющей стали.   

В феврале  2017 года, состоялось долгожданное 

открытие зрительного зала Дома культуры. Этому 

событию предшествовало проведенная огромная 

работа по пошиву одежды сцены, ремонту 

электропроводки и электрооборудования первого 

этажа. Из бюджета Рязанского сельского поселения на 

ремонт электрооборудования было выделено 499 638 

рублей. Многое получилось благодаря помощи 

администрации района (кресла для зрительного зала в 

количестве 549 штук), ООО «Айрин» (перила), 

Ю.А.Рыженкова (дорожка), А.В.Лунева, предприятие 

ООО «ТБС-Модуль»(генеральный директор Хмеляр 

Игорь Викторович) оказало содействие  в 

реконструкции металлического каркаса кресел для 

установки на наклонной поверхности  в зрительном 

зале. 

 Благодаря помощи главы Белореченского района в 

ДК проведен ремонт- реконструкция внутреннего 

туалета, который находился в нерабочем состоянии 

более 40 лет. В санузле для инвалидов унитаз и 

умывальник с раковиной  оборудованы откидными 

опорами для рук, имеется  туалетная гарнитура. 

В Доме культуры централизованное отопление от 

газовой котельной, обслуживающей ООО «ВиК». В 

настоящее время отапливаются помещения только 

первого этажа. Второй этаж ДК не отапливается 

полностью. Сметная стоимость капитального ремонта 

системы отопления более 2 миллионов рублей. На 

капитальный ремонт отопления в 2014-2015гг. 

израсходовано из средств бюджета поселения 540 тыс. 

рублей, что составляет четвертую часть от 

необходимых объемов. В 2017 году подана заявка  на 
участие в государственной программе Краснодарского 

края «Развитие культуры» в 2018 году, на сумму 8 000 000 

рублей.  Планируется продолжить  капитальный ремонт 

систем отопления, водопровода, канализации и 

электроснабжения. 

       В Доме культуры имеется  зрительный зал на 497 

мест, танцевальный зал, 5 комнат для кружковой работы, 

кабинеты художественного руководителя, комната боевой 

и трудовой славы, библиотека (число читателей 

составляет 3355 человек. книжный фонд - 51412  

экземпляров), спортивный зал для занятий борьбой и 

тренажерный зал, имеется система видеонаблюдения из 7 

видеокамер.  

Рядом с Домом культуры находится современная 

спортивная площадка, летняя танцевальная площадка, 

детская игровая площадка.  Силами сотрудников ДК 

ежегодно производится ремонт и покраска летней 

танцплощадки и детских игровых комплексов, лавок, 

обрезка деревьев в парке, покос травы и посадка деревьев. 

На балансе ЦКРЦ находятся шесть памятников истории, 

все они находятся в хорошем состоянии.  

          Спорт. За второе полугодие 2017 года в станице 

Рязанской спортинструктором  Андреем Звонковым 

проведено более 20-ти мероприятий для детей, молодёжи 

и взрослого населения. Это спортивные соревнования по 

футболу, волейболу, баскетболу. Это турниры по 

настольному теннису, по шахматам и шашкам. Это и 

физкультурно-спортивные массовые эстафеты и 

спартакиады. Большинство из них проводилось на 

спортплощадке и в фойе Дома Культуры, а некоторые – в 

спортивном зале СОШ №18. 

          Команды станицы принимают участие во всех 

районных соревнованиях. Так, мужская баскетбольная 

команда заняла I место, женская и мужская волейбольные 

команды – III место. 

          На базе Дома Культуры в настоящее время работают 

секции футбола и настольного тенниса для детей и 

молодёжи, которые посещают около 70-ти человек, а 



также секция дзюдо от Детской спортивной школы 

г.Белореченска. 

          В 2017 году были  приобретены комплект 

волейбольных и футбольных мячей, наборы для 

настольного тенниса и бадминтона, а также настольные 

шашки и шахматы. 

Пожарная часть 

          В район обслуживания отдельного поста 168, 

расположенного в ст.Рязанской,  входит 16 населенных 

пунктов трех поселений: Рязанского, Бжедуховского, 

Первомайского, на вооружении имеется 2 единицы 

пожарной техники. Штат  15 человек.  

В 2017 году зарегистрировано 4 пожара, причина которых 

перекал печи или замыкание электропроводки, погибших 

нет, эвакуировано 4  человека. Выезды, не связанные с 

пожарами: короткое замыкание – 2 выезда, горение мусора 

и сухой травы – 1, подгорание пищи на плите – 1, горение 

автомобиля – 1 вые 

 Соцзащита 

            На территории Рязанского сельского поселения 

работает отделение социального обслуживания на дому. 11 

социальных работников  обслуживают более 70 пожилых  

граждан, проживающих в ст. Рязанской и на хуторах.  

Пожилым людям оказывается социально-бытовая, 

социально-психологическая, социально-медицинская, 

социально-правовая помощь и целый перечень 

дополнительных платных услуг.  

В поселении работает  «Клуб пожилых граждан»,  который 

каждую последнюю пятницу месяца собирается в 

библиотеке ДК ст.Рязанской. Приглашаются все 

желающие. 

Раз в неделю в поселении работает Белореченская бригада 

срочной службы, которая может пенсионерам и инвалидам 

покосить траву, отремонтировать изгородь, распилить 

дрова, забетонировать двор и т.д. по расценкам, 

установленным Министерством социального развития 

Краснодарского края. На базе центра социального 
обслуживания  организован прокат технических средств 

для инвалидов, где на полгода можно взять в прокат 

костыли, ходунки, подставку для спины, стул для 

купания, коляску и т.д. Во 2 квартале 2018 года   

планируется выезд бригады психологов и медиков, 

которые могут дать рекомендации по уходу за 

лежачими больными, оказать психологическую 

помощь, а также будет работать выездной пункт 

раздачи «Вторые руки», где можно получить 

необходимые или сдать вещи, которыми не 

пользуетесь, для людей, находящихся в трудной 

жизненной ситуации, пенсионерам и инвалидам. По 

всем вопросам обращаться к заведующей отделением- 

Мамедовой  Анне Владимировне или во 2 кабинет 

администрации поселения.  

К декаде инвалидов было проведено мероприятие 

(концерт и чаепитие) и раздача  меда для граждан, 

состоящих на учете в  Обществе инвалидов.  

Работа с населением 

Содействуя профориентации молодежи, в 2017 году 

традиционно на территории поселения были 

предоставлены временно рабочие места для 

подростков.  

             В 2017 году благодаря спонсорской помощи 

предприятия «Айрин», КФХ Лунева А.В. и Рыженкова 

Ю.А была организована «Елка главы» и  приобретены 

подарки для 130  детей из многодетных 

малообеспеченных  семей.  

Граждане старшего возраста тоже не остались без 

внимания: для них организовывались мероприятия, 

посвященные памятным датам и государственным 

праздникам, наиболее активные принимали участие в 

районных мероприятиях. Поздравление участников 

Великой Отечественной войны (их на сегодня 

осталось двое), вдов участников войны, тружеников 

тыла, несовершеннолетних узников лагерей,  

участников боевых действий и чернобыльцев стало 

хорошей традицией в нашем поселении.  

                В 2017 году для нашей жительницы, инвалида 1 

группы вследствие  травмы позвоночника, Утянской 

Людмилы, жителями Рязанского сельского поселения  

были собраны средства в размере 130 тысяч на 

приобретение тренажера- имитатора ходьбы. Хочется 

поблагодарить всех, кто не остался равнодушен  и внес 

свою лепту.  

Многодетной жительнице поселения Некрасовой Татьяне, 

оказавшейся в трудной жизненной ситуации, собраны 

средства на приобретение машины дров. Всем жителям, 

кто обращался в администрацию по вопросу обеспечения 

дровами, было оказано содействие. 

ТОС 

На территории поселения сформированы 10 

общественных советов. Председатели ТОС регулярно 

обсуждают вопросы благоустройства поселения, 

общественной безопасности населения, принимают 

участие в информировании населения по разным 

вопросам. 

Благоустройство 

Большое  внимание  уделялось вопросам благоустройства: 

-собственными силами проведен ремонт дорожного 

полотна  с  асфальтовым покрытием на 

ул.Комсомольской; 

-проведен ямочный ремонт ул.Первомайской, Свободы; 

- в течение года прогрейдированы  почти все улицы с 

гравийным покрытием, а некоторые из них и не один раз, 

протяженность прогрейдированных дорог составила более 

40 километров; 

-выполнена подсыпка дороги по ул. Короткой, Светлой, 

Фрунзе, Пролетарской, Партизанской, Горького; 

-по мере необходимости проводилась очистка ливневок и 

кюветов; 

-после работ по газификации в ненадлежащем  состоянии 

находятся улицы Пушкина, Энгельса, Лесная, Чапаева 

-установлены 43 новых дорожных  знаков, а также 

производился ремонт ранее установленных знаков; 



- проведена работа по ремонту сети уличного освещения 

(производилась замена и ремонт светильников, таймеров, 

ремонт счетов учета, ремонт освещения, отремонтирован 

участок освещения по ул.Первомайской ,Садовой,  

заменено более 100  ламп, увеличена протяженность  

освещения по ул.Красной на 35 метров и  по ул.Свободы на 

40 метров, на улице Колхозной произведена установка 

нового узла учета и монтаж линии уличного освещения 

протяженностью 170 метров.); 

- была выполнена дорожная разметка по улицам Свободы, 

Красная, Кирова, Советская; 

-перед началом учебного года силами администрации была 

обновлена разметка пешеходных переходов; 

-в течение всего сезона производилась уборка территории 

кладбищ. Силами работников администрации, детского 

сада, школы №18 и жителей (Мазуха Иван Тимофеевич) 

производилась расчистка бесхозных  захоронений и 

стихийных свалок, устроенных жителями  на территории  

кладбища ст.Рязанской; Председателями ТОС была 

организована уборка  кладбищ на хуторах. 

-Регулярно  проводятся  санитарные уборки парков и 

прочих общественных мест от бытового мусора, кошение 

сорной растительности в виде плановых и внеплановых 

субботников.  Работники администрации и ТОС проводят 

подворовые обходы закрепленных улиц с целью 

поддержания должного санитарного состояния.  

- остро стоит вопрос  с вывозом   твердых коммунальных 

отходов: всего  40% жителей  заключили  договора, но  

даже не все из них своевременно производят оплату. 

Остальные жители либо вывозят мусор  на контейнерные 

площадки по ул. Горького, Рабочая (поэтому там всегда 

переполнены  контейнеры), либо выбрасывают по 

обочинам дорог, в лесополосы, что сводит на нет всю 

работу по благоустройству. По каждому факту 

обнаружения несанкционированной свалки мусора  

производится своего рода расследование, пытаемся найти 

виновных и привлечь их к административной 
ответственности.  

За год было ликвидировано 23 стихийных свалки на 

территории поселения, с которых были  вывезены 

десятки кубометров мусора. На территории бывшей 

свалки была проведена рекультивация, вывезены 

отходы, но жители продолжают  вывозить туда мусор 

несмотря на запреты. В связи с этим обращаюсь к 

жителям поселения  с просьбой заключить договора на 

вывоз мусора, чтобы мы могли жить в чистой 

благоустроенной станице. 

В прошедшем году на территории поселения открылся 

кровельный центр, на оптовом рынке мойка и 

сервисный центр для большегрузов, магазин 

«Очаково», а в центре станицы - минимаркет 

«Пятерочка», кафе «Амбассадор», пивоварня, салон 

красоты и магазин подарков и цветов, аптека. 

Предприниматель Мовсисян  Андраник Ашотович 

вкладывает огромные средства в благоустройство 

центра и делает это профессионально и со вкусом. На 

его средства заасфальтирована территория у салона 

красоты и магазина подарков и цветов, уложена 

тротуарная плитка и высажены хвойники у кафе, 

произведена реконструкция рынка: прилавков, 

навесов, ограждения, покрытия, уложены бордюры и 

ливневые трубопроводные стоки, открыт 

благоустроенный торговый павильон. Работы по 

реконструкции и ремонту зданий в центре станицы 

продолжаются. 

На трассе заканчивается строительство нового 

торгового павильона со стоянкой для большегрузов. 

Заводом  БиоТехСинтез  инвестировано на 

строительство  производства   12 704 тыс. руб., 

приобретены ангары, оборудование и материалы для 

строительства. 

Планы на 2018 год: 

-Асфальтирование улиц Советской и Свободы; 

- Отсыпка ГПС всех улиц, где проводились работы по 

газификации: Пушкина, Энгельса, Лесная, Фурманова, 
Чапаева; 

-газификация ул.Садовой  и  х.Беляевский; 

-устройство тротуаров по ул.Свободы и Первомайской; 

-участие в програмее «Формирование современной 

городской среды». Работа начата: заказана топосъемка 

участков, в разработке находится дизайн-проект воркаут и 

скейтплощадки на территории парка у ДК, 

благоустройства Старого Парка и территории «Городка»; 

-Строительство спорткомплекса; 

-реконструкция ЖКХ. 

В связи с тем, что бюджет поселения является 

дотационным, единственный способ развиваться, не 

стоять на месте, улучшать условия проживания населения 

- это привлечение инвестиций, участие в краевых 

муниципальных  программах, чем мы и будем заниматься 

в 2018 году. 

От себя, коллег и жителей благодарю за помощь  в 

решении проблем  поселения  глав района  Имгрунт Ивана 

Ивановича, Федоренко Дмитрия Альбертовича, 

заместителя главы по социальным вопросам Микову 

Полину Валерьевну, депутата  ЗСК Хобленко Светлану 

Александровну,  депутатов Белореченского районного 

Совета Дашко Ольгу Викторовну и  Карапетяна Валерика 

Егишовича, депутатов Рязанского сельского поселения, 

предпринимателей, руководителей предприятий и 

организаций всех форм собственности, расположенных на 

территории Рязанского сельского поселения. 

Вместе нам решать поставленные задачи для улучшения 

жизни нашего поселения. 

По вопросам размещения информации в газете 

обращаться в библиотеку или администрацию 

ст. Рязанской 


